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沁阳：农民六成收入是工资
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本报讯 沁阳市王曲乡北山

村的杨延臣和妻子都在村附近的

企业上班，一人在本地的造纸机械

企业上班，一人在外来投资的轮毂

企业工作，两个人每月的工资收入

3000

多元。 杨延臣家是当前沁阳

市农民的缩影。

一组数据显示，近年来，随着

183

个外来项目先后进驻沁阳市，

沁阳市的就业平台进一步拓宽，该

市在家门口就业的农民有

18

万

人。 今年上半年，该市农民人均现

金收入

5249

元， 农民工资性收入

占总收入的比重达到

60%

。

“光种地不划算。 要是

4

个人

都围着那八九亩地转，一年忙到头

也不过

1

万多元。 按人头算，一人

一年才赚

2500

元。”杨延臣算清了

这笔收入账。

夏收要抢天夺时， 秋收秋播

战线长，杨延臣怎么兼顾？

“有了机收， 机器成了主劳

力，我的负担可减轻多了。”杨延臣

说，“收麦子最多一天工夫， 也不

累，调个夜班就行。秋收也快多了，

再不用一家老小点灯熬夜。那机器

在地里过一遍，直接就成了玉米棒

子，还剥了皮，秸秆还田也都一次

完成。 ”

“上班的多了，流转土地的也

多了。俺村一亩地的价格从

800

元

竞争到了

900

元。俺舅舅已经把地

包出去了， 将来俺家也得这么打

算。 ”杨延臣接着说。

农业机械化是劳动力解放的

保障。 沁阳农业机械化程度很高，

小麦宜收地块的机收率是

100%

，

玉米机收率在

85%

以上， 这使得

大量富余劳动力在工业及商贸、物

流等第三产业上大显身手。

不仅如此，在“产城一体化 ”

的构想中，沁阳高标准规划设计了

沁南新区和沁南产业集聚区，将城

区容纳人口由

15

万人提升至

30

万人， 这意味着还将有

15

万农民

进城就业、生活，城镇化率将由当

前的

40%

提升至

60%～80%

。

“机械化提高了单位劳动力的

劳动效率和效益，项目入驻结合实

用技术培训，为富余劳动力找到了

出路，这才能从根本上实现农业增

效、农民增收。”沁阳市委书记陈敬

如说。

（邱明媚 贺弘扬）

送来一场“及时雨”

本报通讯员 乔 音 马红兵

12

月

12

日，冬日暖阳。

在孟州市华兴公司阿司巴甜

项目工地，农发行孟州市支行客户

经理李建与企业负责人边走边聊。

“早盼着你们来了，阿司巴甜

项目正需要资金支持呢。 ”华兴公

司总经理柴心耿说。

“企业的需要就是我们的责

任，今天就是帮助企业解决难题来

了。 ”李建笑着说，“柴经理，说说

吧，企业还需要农发行提供哪些服

务？ ”

华兴公司作为孟州市农业产

业化龙头企业，是农发行孟州市支

行的重点服务对象。 多年来，该支

行规范金融管理， 提升服务水平，

为华兴公司提供了多样化的信息

服务。针对华兴公司的管理成本过

大问题，该支行主动与华兴公司交

流分析，帮助华兴公司推行废液回

用、提高蒸煮工艺和还原糖化率等

措施，使每生产

1

吨酒精所耗原材

料由

3.5

吨减少到

3.1

吨， 仅此一

项就为华兴公司每月增加利润

280

万元。 这不，为保证阿司巴甜

项目的顺利推进，该支行又受理了

华兴公司申报的

5000

万元固定资

产贷款业务。

“放心吧，柴经理，这笔贷款已

进入省行审批阶段， 很快就能到

位。 还有个好消息，你们申报的用

于收购玉米的

2000

万元贷款也快

批下来了。 ”

“太好了，这下我们原料收购

就有资金保证了，今天你们可真是

送来了一场‘及时雨’啊！ ”柴心耿

拉着李建的手激动地说。

目前，农发行孟州市支行已成

为支持地方经济发展的重要力量。

该支行以有效发展为主线，不断加

强经营管理， 加大信贷投放力度，

截至目前累计发放粮食收购贷款

21

亿元 ， 支持收购粮食

15

亿公

斤，为

7

家产业化龙头企业发放贷

款

12

亿元。

苏家作乡“五大工程”推进社会管理创新
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本报讯 近年来，博爱县苏家

作乡不断创新工作体制，精心组织

实施“五大工程”，大力提升社会管

理服务水平，全乡社会管理得到了

整体推进。

加大社会矛盾化解力度，大力

实施协商协调的“和谐工程”。该乡

坚持把社会稳定风险评估作为社

会矛盾化解工作的首要环节和第

一道防线，制定了科学完善的风险

评估制度，对涉及群众切身利益的

重大项目和重大政策，在决策前进

行经济效益和社会稳定风险“双评

估”。同时，该乡建立健全了社会矛

盾预警机制，坚持日常排查、定期

排查、专项排查和重要敏感时期集

中排查相结合，对一些多年积压未

能及时化解的矛盾纠纷和信访积

案 ，建立台账 ，落实责任 ，因案施

策，限期化解，确保重大矛盾纠纷、

事件的预警率达到

100%

。 该乡还

建立健全了非诉调解司法确认机

制，建立完善乡村两级人民调解工

作平台， 规范矛盾纠纷化解流程，

形成了从统一受理、分流交办到挂

牌督办、化解销案的一条龙办理机

制。

加快“平安协会”建设，大力实

施公众参与的“平安工程”。该乡不

断创新群众工作方式，实现平安建

设工作的专群结合和多元共建，并

启用群众工作接待大厅，实行民情

联系卡、 民情信息员等新规章、新

制度，畅通了群众诉求渠道。 该乡

在全体机关干部和大学生村干部

中大力开展 “百名干部联万户”活

动，大力推行“老干部工作队”、“三

二一”工作机制，妥善处理各种突

发性事件，及时排查和化解各类社

会矛盾。

密织治安防控网络，大力实施

全方位覆盖的 “天网工程”。 该乡

以社会化、 网络化、 信息化为重

点， 着力构建立体化社会治安防

控体系， 形成防范严密、 控制有

力、 全面覆盖的社会治安防控网，

并按照 “什么问题突出就整治什

么问题， 哪里问题突出就整治哪

里” 的原则， 采取滚动排查、 重

点整治、 专项整治和综合整治相

结合的方法， 有效净化和优化了

社会治安环境。

提升综治工作中心效能，大力

实施规范高效的“强基工程”。该乡

建立起功能齐全、机制创新、运行

规范的乡、村、组三级综治工作中

心信息平台，并积极探索在各村建

立综治工作站，畅通督导调度监控

渠道，使综治工作中心进入规范化

建设轨道，极大地提高了综治维稳

工作水平。

高度关注民生事业，大力实施

利民富民的“惠民工程”。该乡多渠

道争取项目，筹措资金，加快农田

水利、医疗卫生、安全饮水、道路交

通等基础设施建设， 完成了

12

个

村的安全饮水工程，使

2.9

万人吃

上了放心水 ； 实施了总投资为

3400

万元的土地整理项目和农业

综合开发项目， 共新建水泥路

25

公里，新打机井

160

眼，新敷设地

埋管道

3

万米 ；

14

个村全部完成

了“村村通”工程，共新修乡村道路

20

公里；卫生事业健康发展，乡卫

生院和村卫生室建设不断加强，新

农合医疗制度全面落实，农民参合

率达到

100%

； 新建了乡综合文化

站和一批农村健身场所，农村文体

基础设施条件得到改善。

（乡办）

“农业家政服务队”俏乡村
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在孟州市西虢镇戍楼村有一

支农家妇女组成的 “农业家政服

务队”，是由曾经当过村委会妇女

主任的马香牵头组织起来的。 她

们除了忙活自家的农活外， 利用

农民生产经营的空隙，巧打“时间

差”，采取钟点工、季节工或按劳

计酬的方式， 为急需帮助的农户

提供施肥、除草、采收等各种有偿

服务。 她们起早贪黑、随叫随到，

受到了种田大户的欢迎。

目前，她们由过去的抢种、抢

收拓展到现在的“钟点家政”、“专

业家政”、“包工家政” 等方面，涉

及种植、养殖、农产品加工、运输、

销售等多个领域， 每个人平均每

天有

30

元至

60

元的收入。

图

①

“农业家政服务队”的

妇女们正在采收中药材地黄。

图

②

种田大户装载上收获

好的地黄， 脸上露出了满意的笑

容。

图

③

马香拿着 服 务 队 队

员们用劳动换来的报酬 ，喜笑

颜开。

本报记者 杨 帆 本报通讯

员 乔望键 摄影报道

美国向伊朗索要无人机残骸

新华社华盛顿

12

月

12

日

电 美国总统奥巴马

12

日说，美

国已向伊朗索要无人侦察机残

骸。

奥巴马在与来访的伊拉克总

理马利基会谈后举行的联合新闻

发布会上表示， 美方正在等待伊

朗方面作出反应。 此言系美国首

次公开承认失踪的无人机掌握在

伊朗手中。

奥巴马没有提供更多细节。

他说：“至于伊朗境内的无人机，

我不会就机密情报问题发表评

论。 ”

伊朗

4

日宣布， 其防空部队

击落一架入侵伊朗东部边境空域

执行侦察任务的美国

RQ－170

型

无人侦察机，飞机轻微受损。

4

天

后， 伊朗军方通过国内数家电视

台播出了这架侦察机的画面。

美方否定伊朗方面的说法，

声称这架由美国中央情报局使用

的无人机因机械故障而坠落。《华

尔街日报》

7

日报道说，美方曾考

虑派遣特种部队潜入伊朗境内夺

回或炸毁这架无人机， 但终因担

心军事风险太大而放弃。

伊朗一位议员

12

日说，伊朗

军方打算对这架无人机加以研究

后一步步仿制组装。

前原诚司希望靖国神社

主动移除甲级战犯牌位

日本执政的民主党政策调查

会长前原诚司

12

日在东京都的

一次讲演中谈到靖国神社问题时

表示， 就供奉在靖国神社中的甲

级战犯的处理问题， 政府是无能

为力的， 希望神社方面能够自主

地将这些战犯的牌位“请出去”。

报道称， 前原诚司指出：“甲

级战犯的供奉问题， 成了阻碍天

皇祭祀靖国神社的很大障碍，我

们有必要为天皇能够祭祀靖国神

社积极创造相应的环境。 ”

不过， 前原也认为 ：“

(

根据

‘政教分离’的原则

)

，政治

(

政府

)

是不能要求靖国神社将甲级战犯

的牌位移出去的， 希望神社方面

能够作出自主的判断。 ”

靖国神社的前身是 “东京招

魂社”， 由日本明治天皇下令在

1869

年建成，当初主要是祭祀戊

辰内战的牺牲者。 后来逐渐演变

成日本各场战争战死者和牺牲者

的祭祀神社。

1975

年，由于靖国

神社将侵华战争以及二战期间的

日本甲级战犯供奉于此， 昭和天

皇表示了极大的不愉， 从此不再

去靖国神社， 这一惯例一直延续

到现在。 环球网

加拿大宣布正式退出《京都议定书》

新华社渥太华

12

月

12

日电 加拿大环境

部长彼得·肯特

12

日在议会举行的新闻发布会

上宣布，加拿大正式退出《京都议定书》。

他说：“《京都议定书》对加拿大而言已经成

为过去， 因此我们行使我们的合法权利正式退

出。 ”

肯特还批评自由党领导的加拿大政府当年

批准加入《京都议定书》是“不负责的”，因为它

并没有认真采取行动削减温室气体排放。他说，

退出议定书后可以使加拿大免遭议定书规定的

大约

140

亿加元（

1

美元约合

1.026

加元）的惩

罚， 这对在当前困难经济形势下的保守党政府

来说，没有其他选择。

肯特在参加德班气候大会期间就多次宣

布，《京都议定书》第一承诺期明年底到期后，加

拿大将不再更新对其的承诺。 他主张应该重新

缔结一个包括全球主要排放体量化减排承诺的

协定。

加拿大的决定使其成为在南非德班召开的

联合国气候变化大会闭幕后第一个退出 《京都

议定书》的国家，也是继美国之后第二个签署但

后又退出《京都议定书》的国家。

在肯特宣布之后， 一些加拿大反对党议员

指责保守党此举对全球防止气候变暖的努力产

生消极影响，也严重损害了加拿大的国际形象。

加拿大自由党政府于

2002

年签署加入《京

都议定书》， 但保守党自

2006

年执政至今一直

对执行 《京都议定书》 持消极态度， 只承诺到

2020

年在

2005

年的基础上削减

17％

， 换算下

来大大低于《京都议定书》规定的目标。

据《联合国气候变化框架公约》秘书处所列

举的数据， 加拿大

2009

年的温室气体排放比

1990

年增长近

30％

，比

2005

年增长

17％

左右，

而按照《京都议定书》的要求，加拿大到

2012

年

的排放应比

1990

年降低

6％

。

据多个环保组织发表的调查报告， 加拿大

现在是世界上人均温室气体排放大国之一，一

个重要原因是西部油砂开采经济利益丰厚，但

在转化为石油的过程中对大气污染巨大。

《京都议定书》是具有法律约束力的国际减

排协议。它为近

40

个发达国家及欧盟设立了强

制性减排温室气体的目标， 即

2008

年到

2012

年第一承诺期发达国家整体而言温室气体排放

量要在

1990

年的基础上平均减少

5.2％

。

多国面临偿债难题 欧债危机明年或加剧

������

在欧元区和

全球经济笼罩着

不 确 定 因 素 之

际 ， 明年市场和

政府将面临一场艰难的融资斗争。 新的数字

显示，今年工业化国家政府的举债金额已突

破

10

万亿美元，预计

2012

年还将进一步增

长。

代表主要工业化国家的经济合作与发

展组织

(OECD)

将在定于本月公布的最新举

债展望报告中警告说，金融压力多半将因市

场的 “动物精神”（即市场的不可预测性）而

持续下去，威胁许多需再融资偿债的政府的

稳定。

OECD

公共债务管理部门的负责人汉

斯·布洛梅斯泰因说：“（有时候）市场上发生

的事件似乎反映出动物精神主导市场动态

的形势， 进而推高主权国家的借贷利率，为

主权债务的可持续性带来严重后果。 ”

在可预见的未来，对一大批

OECD

成员

国来说， 在私人市场上募集巨资将是一项

“巨大的挑战”，所谓的延期风险对许多政府

和经济体来说是一大问题。

延期风险是指—个国家可能无力再融

资偿债或以新债券代替旧债券，从而被迫要

么像欧元区国家一样向欧洲央行求助，要么

像希腊、 爱尔兰和葡萄牙一样寻求紧急救

援。

OECD

说，其成员国政府

2011

年的总借

贷需求预计将达到

10.4

万亿美元，明年将增

至

10.5

万亿美元———比

2007

年增长了

1

万

亿美元，几乎是

2005

年的两倍。 这凸显出，

在很多情况下，即便是发达经济体也有几乎

被私人市场排除在外的风险，比如意大利和

西班牙。

尽管

2009

年和

2010

年的举债水平更

高，但由于在动荡、不可预测的市场中举债

成本不断上升，当前的风险比以往任何时候

都要高。

OECD

说 ，在

OECD

地区 ，短期债务发

行的份额一直维持在

44%

左右 ， 远高于

2007

年全球金融危机前的水平。某些投资者

表示，这是个问题，因为这意味着政府不得

不再融资， 有时甚至每个月都要这么做，而

不能锁定更多有助于稳定公共财政的较长

期债务。

OECD

还警告说，许多主权国家丧失所

谓的无风险地位是一大问题，比如意大利和

西班牙， 甚至可能还要包括法国和奥地利。

后两个国家拥有

3A

信用评级， 但投资者不

再认为它们没有风险了。 新华国际

������12

月

13

日， 在马来西

亚吉隆坡， 马来西亚第十四

任最高元首阿卜杜勒·哈利

姆·穆阿扎姆·沙阿向仪仗队

致意。

当日， 来自吉打州的苏

丹阿卜杜勒·哈利姆·穆阿扎

姆·沙阿正式上任马来西亚

第十四任最高元首并出席国

会安排的传统欢迎仪式。 这

也是阿卜杜勒·哈利姆·穆阿

扎姆·沙阿第二度任最高元

首。

（新华社发）

国际 时讯

马来西亚第十四任

最高元首上任

①

②

③

遗

憾

警

告

警

告


